

して御説明申し上げます。從來の開港したまことに今回新たに十四港を開港に指定期間を設けたとしてあります。徳山港は、ただいまのところすでに貿易港として利用いたしております。その他築港が相當完備いたしております徳山港その他の港も、それく利用いたしておるのであります。不開港でありますと開港法上いろいろ、特に税關長の許可を受けなければ貿易船がはいることができませんので、この際これらの港につきましては開港に指定いたします。自由に出入ができるよう、便宜な取扱いをいたしたいというのが趣旨でございます。本委員會におきましても、下津その他の開港につきまして請願もございまして、採擇に相なつておりますことをいろいろ勘案いたしまして、今回提案されたわけであります。

がいろいろな點において便利だといふ。もうお馴取りしたのですが、その點がどうもはつきりしないのであります。もし港を殖やすことが便利だといふならば、何も敗戦後の今日にそれを痛感することはないと存ずるのであります。まして、進駐軍關係とか、從來の外地の臺灣、朝鮮が外國となつてしまつたからといふうしな、戰爭によつて起きてきた事態によつて、かようには港を殖やすというならば理窟があると思うのであります。ですが、そうでないとしたならば、これだけの港を開港場にすれば、税關の經費だけでも相當であるし、それから第二段として質問した、船を著けるようないろんな設備、倉庫の設備等を考えると、相當の經費が私は要ると思ふのであります。その點今のお答えではつきりすることができなかつたのであります。もう一度その點を明らかにしていただきたい。

けれども、すでに横須賀、呉等の舊軍港には相當りつぱな上屋がありまして、これらを外國貿易施設の上屋として利用することには事缺かないようであります。先ほど提案理由の説明にも觸れておきましたように、どうしても今後の貿易を盛んにしますためには、これらの港を追加いたしまして、地理的にも背後地關係その他積出し、輸入物資の取扱い等につきましても、これらは開港に指定して御便宜をはかる方が適當であると考えておる次第であります。

○今村(忠)委員 もうちつとお聴きしておきたいのですが、つまり横須賀とか、舞鶴とか佐世保であるとか、呉もそうでありましょうが、軍港であつた場合には税關等が設備されておつたといふことも考えられるのであります。が、この十四のうちにはかつて軍港であつた以外のものもあるうと思ふのであります。どういう意味でそういうものが從来あつたのですか。なおこの十四のうち、つまり從來軍港として使用しておつたもの以外の、新たに外國船がはいると言いますか、外國との交通が開始されるものがあるならばそれをひとつ指摘して御説明願いたい。

○伊藤説明員 軍港は先ほど御説明がありましたように四つであります。それ以外に軍港に準するものが檜山、ここはもとは開港でございましたけれども、海軍關係でこれは閉鎖に相なつたものであります。岩國には戦時中陸海軍の精油所がありまして、そこに相當進

港に準ずるものであります。稚内は樺太との交通の要衝であります、相當りつばな施設をもつておりまするの居濱、坂出、小松島、こういうような港は、すでに永年國帑を費しまして築港を完成いたしておりますのであります。その他の和歌山下津、田邊、新居濱、坂出、小松島、こういうような港は、すでに永年國帑を費しまして築港を完成いたしておるのであります。これらは三千トン級の船を出入するのにきわめて便利であります。今後朝鮮、臺灣等の貿易には非常に利用される港であるのであります。かようなものでありますて、從來ともこれらの港には相當外國貿易船がはいつておりまして、いわゆる從来は非開港入港の手續、井開港であるけれども船が入出港する際には、税關の特許を得てはいつておるのでありますて、これらの港に税關施設があることは當然であります。その他の小さな港には、監視その他のために相當たくさんの監視署なり出張所なりをおいておるのでありますて、今回追加いたそうと思いまして指定期間は、それらのうち相當に貿易の實績なり、船の實績なりが多いところのものを、地方の御希望にも備えまして指定いたさんとするのであります。

いう、漠然たる考えのようにとられる
のであります。三千トン程度のもの
施設があつたとしても、臨時に外國船
がはいつたりいたしましても、税關の
ごときちゃんとした設備がされておる
とも考えられませんし、また倉庫のこ
とき適當なものがきておるや否やと
いうことも、實際われへくは考え方
のであります。まことに今日いろ
いろの面において、財政を縮小してい
かなければという場合、殊にまた外國
との平和條約締結後において、通商が
密になつていつて、そのとき考えられ
ることは、外國人が非常に各地にはい
つて風紀を素すというような點、ある
いは經濟上の犯罪を犯すというような
點等を考えていきますと、むちやくち
やに港を殖やして取締りに困るといふ
ようなことが附隨してくるのではないか
かと一應考えられるであります。そ
ういう點から考えましたときに、今の
説明の臺灣と朝鮮との交通という點か
らだけ考えては、どうもこれらのあと
に残された港は便乗するおそれがある
ようと思われるであります。特に何によ
うに思われるのであります。開港する必
要があるのか、もう一段はつきりした御説明を願
いいたい。

するが多いのでありますて、逐次税關の組織というものを強化いたしませんと、日本の經濟を安定するのに非常なる支障を來すとわれくは考えておるのでありますて、開港場には堂々と自由に出入できるけれども、その代り税關の手續をするのでありますて、その他の場所には原則として無効ではない。こういうのが關稅法の取扱いになつております。従いまして先ほど申し上げましたように、この措置によりまして、特に税關の經費を必要としないのでありますて、これらの十四港には前から税關の施設がありますけれども、不開港に相なつておるのを今回便宜のために開港にいたす次第であります。

○今村(忠)委員 順次わかつてまいりましたが、御趣旨のごとくであるならば、もう少し九州であるとか、山陰の線であるとか、そいつた地域に開港場が加えられてよいような気がするのであります。ところがこれでみますと九州は長崎一つ。山陰には舞鶴があります。これは山陰といよりは近畿にはいりますが、これ一つだけで、その他はわれくがちよつと考へて朝鮮、支那方面との貿易、その他外國となつて、いつたために必要だと感する九州、山陰の地域にははだ少ないのであります。これが現在は適當なものがないが、これが将来考慮するといふのか。あるいはすでにこれらの地域に對する開港計畫があつて必要としないものであるか。

○伊藤説明員 これも今回追加いたすのが十四ございまして、ただいま御指

示になりました山陰地方は濱田、境、萩等がすでに開港になつておるのでありますて、九州には三池、三角、鹿児島、長崎、御承知のように、若松、下島、高知が開港になつております。山陰九州にも相當ございますが、四國は今治、高知が開港になつております。たゞ日本全国として五十六開港にいたさんとするのであります。

○今村(忠)委員 もうひとつ最後にお聞きしたいのですが、経費がかからぬからぬといふだけのことであります。が、實質一體いくらかかりますか、その数字をひとつ示していただきたいと思ひます。

○伊藤説明員 このためには、豫算にしておりません。

○伊藤説明員 このためには、豫算に

も開港のためには一文も追加をお願い

ます。

○伊藤説明員 従来におきましても、

開港に指定いたしまして、一年間に相

當の貿易の實績がございません際に

命令によつていたしております。

○伊藤説明員 従来におきましても、

開港に指定いたしまして、一年間に相

當の貿易の實績がございません際に

命令によつていたしておきました。

○伊藤説明員 従来におきましても、

開港

日、今まで根室は千島漁業の基地として、役割をもつておつたのであります。また今後そういうような御意思があるかないかでありますか。根室は相當に大きな役割をもつものと思ひます。この根室港が今度開港として指定されておるのか。

○伊藤説明員 根室につきましては、ただいま同様に、今後とも開港として存續いたしまして、整理閉鎖するような考へはもつておりません。

</div

つております。なお御参考のために就職者の数字を申し上げますと、全國を百として、六大都市所在の府縣が三一・九%，それ以外の府縣が六八・一%といふことになつております。すなわち六市都市の所在しております府縣は、求人數におきましても四三・八%という相當大きな割合でござりますが、しかし一面求職者にいたしましても四二名でございまして、全然比例しているといふところではございませんが、しかし大體同じような割合で、求人者も相當の割合だが、求職者も相當の割合を占めております。これは別な見地から求人數を百とした場合の求職者の數を申しますと、六大都市の所在府縣は七〇・八%それ以外の府縣は七六・三%，すなわち都市よりも都部の方が求職者の數が多いということになつておるのでございますが、しかしいすれにしても七〇%ないし八〇%というような数字になつております。なお求職者の數に對しての就職者の數でございますが、これは六大都市所在縣は四三・七%右以外の府縣は六七・五%，かような數字になつておるのでござります。すなわちこれはどういふことをかと申しますと、六大都市の方が求職者に對して、實際就職した者の割合が低いということでござります。これもいろいろの原因が考えられます。これもいろいろの原因が考えられるのでございますが、その一つの大きな原因として、六大都市等のあるところは住宅事情が非常に悪いために、求人者の側では自分の家から通勤する人を希望する。ところが求職の方ではなるだけ住込みなり、あるいは大工場等の寄宿舎のあるところを希望するといふような、住宅事情が原因になつて

求人と求職とがうまくマッチしないといふ事情が非常に多いのでございまして、こういう面から見ても、住宅事情のよくないために、大都市においての職業紹介がうまく行つておらないといふことを申し上げることができると思っております。御参考のための一つの数字を申し上げますと、これは昭和二十一年八月十五日の失業の指數の調査でございますが、これには商業地域と農山村地域との二つの分類でやつておりますて、ただいま問題になつております都市と、それ以外というようにおつたりとは行つておりますが、一つの御参考になると思います。すなはち商業地域においては、失業者の率が、男子四・八四%女子四・八五%合計四・八四%農山村地域においては男子四・二四%女子二・六四%合計三・五二%になつておりますが、この数字は商業地域においては、失業者が國民なり労働者のうちで比較的率が高いということを示しておるからなわけであります。そういうことをいろいろ総合じて考えますと、なるほどいふところをとると、都會の方にいふと、一つの例をとると、農村の方に適當な求職申があるといふ場合も考へられるのでございますが、全體を通じて申せば、都會の方には失業者が多い。そして求人口があり、農村の方に適當な求職申があるといふ場合も考へられるのでありますし、また今回議會で御議決されました職業安定法の趣旨も、でききだけ通勤できるような地域から工場紹介いたし、また募集となるだけ通勤できるような地域から原則としておられますし、またこのように建設するといふ建設をとつておるところを考えますと、職業行政の立場に

る法案が無視して出されるといったしません。されば、將來委員會の權威にも關することであり、また非常な惡例をも残すことであると考えるのであります。體いかなる御所論でかよくなものをお出しになつたものであるか、またこのまま通すにも、嚴格に解釋いたしますれば、かようなものは審議によることにお出しになつたものであるか、それが、これは法局等の官僚のお考へか、この際委員會に對する根本的な點をまずお伺いしたいと思ひます。

○佐藤(達)政府委員　村瀬委員からおへんきつい御言葉を承りましたが、挑戦とか何とかいう趣旨はもとよりいいのでありますから、率直にかようなとになった経緯をひとつ申し述べて、御了解をいただきたいと思ひます。私は内務省設置に伴う諸般の法制措置とつて、實は一回こちらに御提案しのであります、萬やむを得ない思がけない都合によつて撤回申し上げて、そして新たに出直すということあつたのであります。従つて内務省體に伴う法案として、今回地方財政委員會法案なるものの御審議を煩わしめるのであります。それと相伴行し建設院設置法案、これは撤回後おる新しい法案として、建設院設置法を併行して準備しておつたのであります。政府内部の手續としては、ずつ前にきまつておりました。従つてこの都會地轉入抑制法案を準備する前の緊急措置令というものをうたつてお準備は済んでおつたのでありますかたわけであります。ところがその後の

うえに思なは うひは申上す 途そつり國まうま第しつまでつなり い日あ今國か

であります。なおまた私が考えますのは、手違いがあつたことも認めるのであります。やむを得ぬと思うのであります。だなんということははつきりわかるのでありますから、かりに建設院設置法をお出しになるならば、第四條の第八號をかようになれておきさえすればこの二行というものはいらぬのであります。して、ことさらに泣く兒を泣かすように、こういう二行をことさらに入れる必要はないと思うのであります。それをことさらに入れるというところに、ちよつと度忘れしたという程度かもわからりませんが、委員會なるものの輕視の感じがあるのでないかという感じを一應もつのであります。が、さううでなければ仕合せであります。

というものは建築に關する限り復興院だ、妨害院だということを地方の人かが言われておるのでありますと、非當に許可の手續が進まないのであります。これは資材等の關係の割當機構等におかれます職員の方の取扱いにも、大いに改善する餘地があるのではないかと考える所であります。例をあげますと、これは住宅ではありませんからなお簡便附をして建てようということになりますが、方民の考へでは、當然國が附して税務署等といふ官署を寄附をして建てるのだから、もつていつたら御苦勞さんといつてすぐ判でもらえると思つたら、六月の二十日に復興院に受けたものが、未だに許可になつております。一體そういう手續はどに缺陷があるのでありますか、こうう方法がいわゆる憲法違反とも思われる法律をいつまでもおいておかねばならぬという結果になると思うのですが、この間の事情をまずお尋ねいたします。

宅につきましては時に最近手持資材といふような形で、許可を速やかにするという方法も講じております。これにつきましては、お詫のよう続制をはかりまして間がありません。また非常に人手不足といふことから十分にいつおりませんので、極力不都合な點はないお改善していきたいと考えております。住宅以外のたゞいま令治の税務署の御指摘があつたであります。これが具体的にまだ私聞いておりませんけれども、これは許可をすることは復興院がやることになつておりますが、たゞ資材の割當といたしまして、その割當のあるものについて許可をすることになつております。資材の割當は安本から、税務署關係は大藏省でございますが、その方から安本に要求がありますれば、私の方としては許可するわけであります。おそらく資材のわくがなかつたので、この許可が遅れたのぢやないかと考えております。この點につきましては復興院と、資材の方は別な官廳で割當を受けるというところで、非常に御迷惑をかけておるようなります。この點も何とか改善できぬものかというので、關係各省とも安本とも御相談して、いろいろ研究をいたしております。なぜござります。

全部扱つていい。そういうことが、一般國民の得心のいかん點であります。ただいま税務署は大藏省との打合せでいくということになります。これで建たなければ、大藏省自身が建てねかんわけであります。大藏省は眞先に喜んで早く許可になるように奔走すべき立場にあるにもかかわらず、それが遅れるということは、統則機構の上に大きな缺陷があるのでないか。さようありまするならば、その機構をただちに改善されるよう御走るのが忠實なるゆえんであり、また建築を促進し、こういう法案を一日も早くなくするという結果になると思うのであります。ちょっと問題がそれたよりでありますから、大事なことがありますから、そういう機構の改善に對しまして、復興院の方で何か腹案をもち、計畫をお進めになつておられるのでありますか、關係當局と打合中なんですか、それをお伺いしたいと思ひます。

つて御改善を願いたい。ただいま例を
とりましたよう、官公署においてさ
えかくのごとしであります。そのは
かの住宅問題については、實に一般國
民の聲は深刻なるものがあるのです
ます。よくその點を御理解の上、善處
されるように希望いたしておきます。
次にお尋ねいたしたいのは、この桂
案で最も特色とする變つた點であると
提案説明で御説明になりましたが、こ
れはこの法案をお扱いになつた方にお
尋ねいたしたいのです。これは運用上に
條の第二項の期限を限つて承認を與え
るといふ點であります。こういうこと
が書いてあります。これは運用上に
非常に出先の末端行政においては苦勞
いたしますし、また一般國民はこれに
非常に迷わされるのであります。こ
れに對しまして具體的に期間を切つて
轉入の許されるものを列挙して御説明
をお願いしたい。

● 懇親をするというような場合には、食糧その他の關係上抑制せられておる所に対しても、戰災復興が非常に歩らぬ。そういうことから、應援隊に對しては一定の期間を切つて轉入抑制地域に入つてもらうという考え方からこの期限を切つたのであります。

○ 村瀬委員 具體的に一時的といふ意味でありますか、たとえば十箇月なら十箇月ぐらいまでは認めるとか、もう少し具體的な點をお聽かせ願いたい。

○ 岩澤政府委員 十箇月とかあるいは一箇年ということではなくて、いわゆる臨時のものを大體指していくかたい、こう考えております。

○ 村瀬委員 具體的には臨時的なといふ答えであります。また特殊労務者各種講習會、災害が起つた場合といふような例をお引きになつたのであります、その他の場合においてもあるいは三箇月、五箇月というような理由をつけて、これを廣く適用し得るという場合が起るのであります。この要綱を各末端の行政市町村においては、相當廣く解釋したいという希望が出てまいつておるのであります、その點についてもう少し具體的な御説明を承りたい。

○ 岩澤政府委員 その點につきましては、やはり御説の通り、ただいま申しましたような例示のものでなく、ほんとうに必要、たとえば個人關係で申せば、病人があつて、親類から看護に來なければならぬ、こういうやむを得ない場合においては、やはりこの期間を切つて轉入を許すというようなわけで、要するにこれは運用の方法によつて、この規定を活かしていきたいといふように考えております。

○村瀬委員 看病という例が出てまいつたのであります。さような場合に期間を次々と更新をしてまいります。しかし、かなり廣い意味にこれを利用して、一般的の支障を除くというようによく解釈をしてよいものでありますようか。もう一度伺つておきたい。

○岩澤政府委員 この一定期間を限度として許すというのは、われくは非常に考慮いたしましたので、今お話を通り期間を區切つてだんくやれば結果永久におられるということになるのでこの點は嚴重な査定をしなければならないかといふ疑問をもちますので、その點を納得するためお尋ねしたい。

○足立委員 この法案は憲法違反ではないかという疑問をもちますので、それをまず第一にお尋ねしたいのは、憲法の二十二條には居住、移轉、職業の自由を認め、ただ例外的に公共の福祉に反する場合においては制限することができる。しかばこういちじき制の法律を出す必要があるなどにあるかど、過度の人口の集中のためにうんぬんといふことが公共の福祉に反する、それであるから抑制するのだ。従つて憲法違反にならぬのだ。こういうふうに解釋をせられておる、しかばこういちじき條項がはたして公共の福祉に反するかどうかから抑制するのだ。従つて憲法違反にならぬのだ。こういうふうに解説をします。まずその前提といふことは、都市においても、商業都市、政治都市、あるいは生産都市というようにいろいろ、分れます。そういういろいろの都市の具體的設備によつて自然的に人口が殖えて來た。ある一定の期

市においては、生産設備、商業的施設、あるいはヒンターランド、そういう點から考えてこれだけの人口が集中して、これだけの都市ができた。そういう點からたしてそれが過度であるかどうかという點が一つの問題であります。その次には住宅とか食糧、そういう事情からして、これがこれ以上集つたら過渡であるかどうかという點、この二點が過度の集中ということに疑問をもつてあります。こういう事實的な關係に対して、政府の方でどういう解釋をなさるか。過度の集中ということはどういう點からお考えになつたか、それをまず第一に聽きたいのであります。經濟的、政治的、商業的な意味で都市がまだ人口を要求する。そこにおいて将来集中されるかされないかという點を明らかにしていただきたい。

○岩澤政府委員 この點については、つたく御同感でありまして、われわれいたしましては、抑制地域ばかりなく、將來における日本の國土計画見地から、東京は何百萬か限度あります。従来からの實績から申しますと、あるいは阪神地方はどのくらいの收容力で、それ以上は困るとかいふことの研究を今いたしております。從来からの實績から申しますと、お説の通りに經濟力の過大な所對して、人口の流入することは當の理であります。しかしことに都集中の弊が非常にあるのでありますて、これを何かの機會において抑制して、健全な都市の発達を願うことが國土計畫上最も必要ではないかと考てあります。一面においてはこの人口集中を住宅とか食糧で抑制はいたしましたが、根本はやはり將來における都の発達といふものは、お説の通りに國土計畫上の見地から施設を進めてくという考え方であります。

をのの張た現らそしが種見いの人市ま口えしし市然にすりういるので、ま

いの人間がはいれるのか、これに對してはどのくらいの住宅が建つのか、この建つのはどのくらいかかるかなど、必要なだけの期間をきめて、この法律をきめて、必要があつたらだちにやる。この法律はなにか見ておると、岩澤政府委員 お説の通りに、もちろん一年後に住宅とかあるいはその他の状況が悪ければ、これはまた延長をせざるを得ぬと考えております。

○足立委員 その次に今度は法制局長官に一つ尋ねいたします。それはこの住宅といふのは、各人が皆承諾の上

で家族の中へ五家族も六家族もはいる場合の住宅で、はいりたい人がたくさん來たところが、決してそれで公共の福祉を害するということはないと考

ふ。○佐藤(達)政府委員 ただいま國土

長との間の質疑應答を拜聴しておつたものであります。要するに現状において困つておるというのは、今の國土

局長のお話によりますと、住宅もありましょし、あるいは食糧もありましょし、いろいろな要素をさつきから列挙されておるのであります。今の総合的な觀點から話が出ておるものと私は考えております。すなわちようど足立さん御自身のお話で傾聽しておつたのであります。それで今のお話でも、一體どのくらいの公共の福祉に弊害があるかといふ問題で傾聽しておつたのであります。それでの證據を出せということになります。

いのうかくくの次第になるといふこと

に、おそらくならざるを得ない。それに、おそらくならざるを得ない。それに、

よつて證明することは何人も一目にし得し得る方法だらうと思ひます。

しかしこれは今の御答辯からいきましても、われく部外の衆人から考えましても、今日数字を出すことは困難で

あるうういうことになりますと、今日の各都市における、列挙されました十

四かの都市における現状を、大所高所から把握して判断していくよりほかに

ないのではないか、今まですでに抑

制を續けてやつてきておりますが、な

おそれですら殖えつある現状であり

ますから、とうていこの法案なしには

濟まされない。すなわちこの法案がな

くては公共の福祉に大きな影響がくる

ということは御判断願われると思うの

であります。そういうところから、國

会としてひとつ御判断を願ひたいと、

こう考えております。

○足立委員 私は具體的に考えてみま

して、住宅が少い、そうして住宅が少

なければ、いくらいはいりたくともよい

つてこない、それで一家族の中に五家

族も六家族もはいるといふことは、お

互いの承諾の上ではいるのだから、は

いつたところでこれは公共の福祉を害

することはないと思うのです。もう一

つ、食糧事情が窮屈しておる。食糧事

情は日本全國窮屈しておるのであるが

ゆえに、多數の者がはいつてきたとこ

と、人々がはいりたいとするところ

に大きな懼みがあるという點だけだろ

うと思います。しかばねういう點か

ら考えてみますと、現在の東京都の状

況におきましても、交通が杜絶した場

合においては、どうしてもこれは一つ

の困難な状態に入る。しかしそれで二

割植えたところが三割植えたところ

が、私は同じことなんだとと思う。いか

なる點から考えてみましても、それが

から公共の福祉に反するという點につ

いては理由がないじやないか、こうい

うぐあいに考えます點と、もう一つの

點は、この法律は住居移轉の自由と職

業の自由とを兩方に掲げております

が、私は職業の自由と住居の自由を同

日に掲げてはいかぬものである。住居

移轉の自由はこれは別個の觀點から立

てなければならないのだ、なぜなら

ば、憲法上におきまして居住移轉が公

共の福祉に反するというのとたとえ

ば傳染病になつた人が勝手なところに

居住してしまうと困る。そういう場合

においては居住移轉を禁止する、これ

がいわゆる居住移轉の禁止の本質的な

一つの點である。職業の禁止といふ

ことは、やはりそれに反して日本の大き

な計畫からいつて、いちく、企業許可

によつて、これは職業の禁止に屬す

一つの點である。職業の禁止といふ

ことは、やはりそれに反して日本の大き

な計畫からいつて、いちく、企業許可

によって、これは職業の禁止に屬す

一つの點である。職業の禁止といふ

す。それからもう一つ法制局長官に伺

いたのですが、住居移轉は一般にそ

うふに大きく御解釋なさるのです

か。個別的に傳染病のときに移轉を禁

止するとか何とかいう法律は出さなけ

ればならないわけですか。そういう點

が主眼だと考えておりますが、その點

いかがですか。

○佐藤(達)政府委員 これは平常時に

おける典型的な例は、おそらく御指摘

のよう傳染病のよろな場合だと思ひ

ます。しかしこれはあらゆる時期を通

しての典型的な例であつて、今日のよ

うな特殊の経済情勢にあります時期に

おいての場合を考えますと、この憲法

の移轉を制限するという事柄自身から

申しますと、そういう地域を押えての

移轉の制限ということは、この文字の

中にはいると考へております。

○足立委員 これで私は質疑を打切り

たいと思いますが、結論といたしまし

て、どうも制限を解除しても、決して

公安の福祉には反しないと考えおり

ますので、なおもう一度法制局におい

てお考へを願つたらという點を申し添

えます。私缺席したので、他の

委員からお尋ねしたと思ひますが、こ

の業務に従事するというのは、どうい

うものを指しておられるのか、お伺い

したいと思います。

○岩澤政府委員 先ほどお配りいたし

ました轉入抑制緊急措置は、從來から

やつておりますが、それを御覽くだされ

ば、今われくが取扱つておるものに

ついては、そういう範囲についてやつ

ておりますが、井常に幅は廣いので

す。

○高倉委員 そうすると、この中には

業務でないかどうか知りませんが、國

議員なんかはいつておりますか。

○岩澤政府委員 これは大體第一項の

中に含めての轉入抑制の場合におい

て、その運用の上においてこれをやつ

ております。

○高倉委員 實は私國會が始まるとき

時に參つたのですが、こちらの方で下宿

をするので下宿屋に行つたところ

が、その下宿屋では配給切符をもつて

きてもらわなければ困るというわけ

で、實は取寄せたわけです。そして

その區役所へ行きました話したところ

が、これではどうも認められぬ。何か

の國會議員としての證明をくれといふ

ので、實は取寄せたわけです。そして

その區役所へ行きました話したところ

が、これではどうも認められぬ。何か

の國會議員としての證明をくれといふ

ので、實は取寄せたわけです。そして

その區役所へ行きました話したところ

が、これではどうも認められぬ。何か

の國會議員としての證明をくれといふ

ので、實は取寄せたわけです。そして

その區役所へ行きました話したところ

が、これではどうも認められぬ。何か

の國會議員としての證明をくれといふ

ので、實は取寄せたわけです。そして

その區役所へ行きました話したところ

ら、結局第六號に「その他主務大臣の定める者」というのがあります。これが、内務大臣の定める省令で出します。午後一時四十五分散會

れるもので、その五項でごらんになります。通りに、例示はしておりませんけれども、市區町村長の認めるもの、こう

いうものにおいては轉入はらくに、國議員の方については取扱つておるこ

とと思います。

○高倉委員 そうするとそれに對して

寄留しなくとも、食糧その他の配給は受けますが、選舉権その他には何か關係ありませんか。

○岩澤政府委員 係ありません。

○村瀬委員 本案に對する質疑は、この程度で打切りとせられんことを望みます。

○荒木委員長 村瀬君の動議に御異議ありませんが。

〔異議なしと呼ぶ者あり〕
○荒木委員長 御異議なしと認めます。質疑は終了いたしました。

横須賀港を開港に指定する等の法律案及び都會地轉入抑制緊急措置令を改正する法律案の兩案は次回委員會におきまして、討論採擇に入ります。

○荒木委員長 お詫びいたします。坂本幸太郎君より留萌港を開港場に指定の請願、文書表第二九五號を、都合により取下げたいたいと申入れがありま

す。これを許すに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○荒木委員長 御異議なしと認めます。本日はこの程度にいたしまして、明

日火曜日午前十時より委員會を開きます。本日はこれをもつて散會いたし

昭和二十三年一月十九日印刷

昭和二十三年一月二十日發行

衆議院事務局

印刷者 印刷局